

Cómo se posicionó Diego Vela, el hombre fuerte de Jackson, para presidir RD

Ayer martes, quien fuera el jefe de gabinete del exministro de Desarrollo Social presentará su lista, consensuada entre el resto de tendencias de la colectividad más longeva del Frente Amplio. En su nómina estará acompañado por la exconvencional Tatiana Urrutia, quien representa a los Pantalones Largos de Miguel Crispi y Tomás Vodanovic. Marco Antonio Ávila, en tanto, aparece como el gran perdedor en esta pasada.

David Tralma

Ayer martes se inscribirá una lista de consenso para participar de las elecciones internas que tendrá Revolución Democrática el próximo 30 de septiembre y 1 de octubre. Luego de semanas de conversaciones, se zanjó que será Diego Vela Grau quien encabece la nómina.

Se trata de un representante de los "Terce-ristas", el lote clásico con el que se fundó RD, cuyo líder histórico es Giorgio Jackson. De hecho, Vela es uno de los hombres fuertes del exministro, pues fue su jefe de gabinete durante toda su estadía en el gobierno del Presidente Gabriel Boric; primero en la Segpres, hasta septiembre de 2022, y luego en Desarrollo Social, hasta el pasado 11 de agosto.

Pero no fue fácil que Vela aceptara el desafío de postular al cargo que hoy ocupa el senador Juan Ignacio Latorre, de quien también fue jefe de gabinete entre 2017 y 2019. Hoy RD pasa por la crisis más grande de su historia, luego de que el 16 de junio se destapara el lío de platas entre fundaciones y reparticiones del Estado, que dejó en el centro del huracán a Democracia Viva, una organización ligada a importantes militantes del partido.

Tras ello, la colectividad sufrió el castigo del Ejecutivo y en el último cambio de gabinete abandonaron el gobierno Giorgio Jackson y Marco Antonio Ávila. La conducción de la directiva de Latorre no aguantó más y el 16 de agosto presentó su renuncia en el consejo político nacional.

Ello adelantó la conversación por la sucesión de Latorre y, desde ese momento, algunos comenzaron a sondear a Diego Vela, quien en una primera instancia habría rechazado la oferta. Finalmente, entre el pasado jueves y viernes se cerró su posición, luego de que se convenciera al contar con el respaldo de distintos actores, como parlamentarios, alcaldes y los espacios de base de la colectividad.

Vela es ingeniero de la Universidad Católica, en donde primero fue presidente del centro de alumnos y luego timonel de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica (FEUC, entre 2012 y 2013). Previamente fue coordinador general de Nueva Acción Universitaria (NAU). Entre otras cosas, también fue el director ejecutivo de Rumbo Colectivo y contempla pasos por América Solidaria y Educación 2020.

Además de Giorgio Jackson, entre sus cercanos políticos también se consideran el expre-



► Diego Vela Grau encabezará la lista de consenso para las elecciones internas de Revolución Democrática.

sidente de RD Rodrigo Echeopar y la alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann, quien ha sido apuntada como fundamental en sacar adelante la lista de consenso de RD.

En dicha nómina están representadas todas las tendencias de Revolución Democrática, salvo el lote "Despierta", de la diputada Catalina Pérez.

La lista de consenso

En la nómina unitaria también llama la atención la presencia de dos exconvencionales. La primera es Tatiana Urrutia, quien cumplirá un rol clave como secretaria general. Desde esa posición, la otrora asesora de la Subsecretaría de Prevención Social tendrá que encabezar junto a Vela la discusión con el resto de fuerzas del Frente Amplio para la consolidación del partido único de la coalición, así como la pelea de cupos de cara a las próximas elecciones municipales de 2024.

Urrutia, a su vez, es cercana a Tomás Vodanovic, quien impulsó su nombre. Trabajó con

el edil de Maipú durante su candidatura municipal. Al mismo tiempo, es parte del lote de los "Pantalones Largos", cuyo líder principal es Miguel Crispi, el actual jefe del Segundo Piso del Presidente Boric.

Los otros cinco nombres que acompañarán en la nómina a Vela y Urrutia se zanjaron este lunes. En la lista aparece como tesorera la exconvencional María José Oyarzun (Cordillera a Mar, facción cercana a Latorre); Teo Zúñiga (Raíces), como secretario ejecutivo; Álvaro Inostroza (Ecofeminismo Primero, de Marco Antonio Ávila), como coordinador de contenidos; Javiera López (La Corriente), como coordinadora de redes ciudadanas, y Andrés Munzenmayer, en acción política. Este último se presentó -y posteriormente bajó- este año como candidato a otra instancia de RD, en representación del lote de Catalina Pérez, al que renunció tras el lío de platas.

Quienes componen la nómina comparten que primó una "voluntad de llegar a una lista que genera consensos, que es diversa y re-

presentante de lo que ha sido RD estos 11 años". Al mismo tiempo, aseguran que las bases militantes les han transmitido "tranquilidad".

La caída de Ávila

Tras su salida del Ministerio de Educación, todos los caminos de la sucesión en RD apuntaron a Marco Antonio Ávila.

Pero su tendencia, Ecofeminismo Primero, no le ayudó. Si bien Ávila dejó el gobierno golpeado por una acusación constitucional rechazada por la Cámara -, en los otros lotes no gustó que la diputada Consuelo Veloso, de su mismo lote, apuntara en entrevista con **La Tercera** contra los líderes históricos de RD, Jackson y Crispi, por su rol en la crisis de la colectividad.

Eso, dicen en el partido, desfavoreció las intenciones de Ávila de llegar a la presidencia de RD, una consigna que levantó en La Moneda el mismo día de su salida del gabinete. ●